

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

OFICINAS: CALLE DEL DESGANSO, N.º 18.

SUSCRICIONES. En Madrid y provincias. Se pagan en metálico. Libranza ó sellos de Correos. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO. Publicados en ambas ediciones.

NUM. 735 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII. MADRID VIERNES 14 DE SETIEMBRE DE 1860. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

### PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA

Las noticias relativas al feliz arribo de SS. MM. al puerto de Palma, que adelantamos en nuestro suplemento de anoche, vienen confirmadas en el siguiente despacho, que publica ayer el periódico oficial: El Excmo. señor presidente del Consejo de Ministros, al Excmo. señor ministro de la Gobernación: «Bahía de Palma 11 de setiembre de 1860. A las diez de la noche (1).—Acaba de fondear en este puerto la escuadra.—Sus Majestades, la Reina y el Rey y su Real familia, han hecho el viaje felizmente y sin novedad, en su importante salud.—Mañana a las ocho tendrá lugar el desembarco.»

Habiendo renunciado D. Miguel Tenorio de Castilla el cargo de diputado a Cortes por el distrito de la Palma, provincia de Huelva, se ha mandado proceder a nueva elección en dicho distrito.

Ayer publica la *Gaceta* el Real decreto que se había anunciado, expedido por el ministerio de Hacienda, de acuerdo con el de Gracia y Justicia y el muy reverendo nuncio apostólico de Su Santidad, para la ejecución del convenio celebrado con la Santa Sede en 25 de agosto del año último, disponiendo que las administraciones de propiedades y derechos del Estado formen, a la mayor brevedad, inventarios triplicados por diócesis de las fincas rústicas y urbanas de que se hubiese incautado la Hacienda pública pertenecientes a la Iglesia, incluyendo en ellos las que hubiesen sido rematadas y no adjudicadas, a consecuencia de lo prevenido en el Real decreto de 23 de setiembre de 1856. Igualmente formarán inventarios triplicados por diócesis de los censos a favor de la Iglesia, cuya cobranza no ofrezca inconvenientes insuperables, y de los que se encuentren en caso contrario, haciéndose en estos las observaciones conducentes sobre las dificultades que ofrezca su realización. Formados los inventarios y autorizados por los gobernadores de provincia, estos remitirán un ejemplar de los correspondientes a las respectivas diócesis a los muy reverendos arzobispos y reverendos obispos, quienes, oyendo a sus cabildos, harán con toda premura la estimación de los bienes inventariados y la dirimirán a los gobernadores.

Para llevar a efecto la permutación acordada, serán objeto de los inventarios todos los bienes existentes que pertenecieron al clero regular y secular, incluso los que se devolvieron a la Iglesia en virtud de lo convenido en el Concordato de 1851, exceptuándose únicamente los que se mencionan en el artículo siguiente. Por separado, los administradores de propiedades y derechos del Estado redactarán relaciones triplicadas por diócesis de las fincas no incluidas en los inventarios, por estar exceptuadas de la permutación. Para el exacto cumplimiento de lo establecido en el art. 7.º del convenio últimamente celebrado con Su Santidad, y para conocer el valor en venta de los bienes que fueron enajenados en virtud de la ley de 1.º de mayo de 1855 y 11 de julio de 1856, las administraciones de propiedades formarán relaciones de las fincas vendidas y adjudicadas hasta la suscripción de dichas leyes, de los censos redimidos en virtud de las leyes de desamortización, y de los censos cuya redención se hubiere solicitado con anterioridad a la publicación del Real decreto de 23 de setiembre de 1856, estén ó no depositados sus capitales ó parte de ellos. Inmediatamente que los gobernadores de provincia reciban la estimación de los bienes, hecha por los muy reverendos arzobispos y reverendos obispos, la remitirán con un ejemplar de los inventarios, de que hablan los artículos 1.º, 2.º y 3.º, a la Dirección general de propiedades y derechos del Estado, la cual dará cuenta al Gobierno del resultado de los expedientes para las resoluciones que correspondan.

Terminado el expediente de estimación de bienes sujetos a la permutación, se ordenará la emisión y entrega a los respectivos prelados de inscripciones intrasferibles de la renta consolidada al 3 por 100 por el completo valor de dichos bienes no enajenados. Verificada la entrega de las inscripciones, los muy reverendos arzobispos y reverendos obispos harán al Estado formal cesión de los bienes expresados, en la forma que previene el art. 7.º del convenio expresado.

Conocido que sea en cada diócesis el valor en venta de los bienes vendidos y adjudicados, el de los censos redimidos y el de aquellos en que estuviere solicitada la redención, el Gobierno asimismo ordenará la emisión y se hará entrega a los respectivos prelados de las inscripciones intrasferibles de la renta consolidada al 3 por 100, por el valor que los citados bienes hubieran tenido. Esto efectuado, los muy reverendos arzobispos y reverendos obispos harán al Estado formal cesión de todos los bienes referidos.

La *Gaceta* inserta ayer varias disposiciones relativas al personal del ministerio de Gracia y Justicia.

Se ha concedido Real cédula de licencia a doña María de la Concepción Espinosa y Rodrigo de Villamayor, hija de los barones del Solar de Espinosa, para contraer matrimonio con D. Antonio Cánovas del Castillo, subsecretario del ministerio de la Gobernación.

Se ha mandado expedir Reales cartas de sucesión en el marquesado de la Salud, a D. José Ricardo Castelló y Rodríguez, y en el condado de la Vega de Sella, a D. Ricardo Benigno, duque de Estrada y Bustamante.

Llamamos muy particularmente la atención de nuestros lectores sobre la importantísima declaración que ayer hace *La España*, protestando de una manera categórica contra la actitud ineficaz que ha tomado *El Horizonte*, con escándalo de todas las personas verdaderamente conservadoras y monárquicas. Dice así *La España*: «Los artículos que ha publicado *El Horizonte* en sus tres últimos números, y los comentarios que de ellos se han hecho por los diversos órganos de la prensa política, nos imponen el deber de manifestar que *La España* no puede en manera alguna conformarse con el espíritu que domina en aquellos escritos. Al consignar en nuestras columnas esta declaración terminante, creemos interpretar fielmente los sentimientos del partido moderado español, el cual tiene dadas en todas ocasiones y circunstancias pruebas repetidas de que nunca se prestará a formar coaliciones ni a contraer compromisos de ningún género con los partidos revolucionarios, sea cualquiera el interés que a ello pudiera impulsarse.»

«Cuál de los dos periódicos, *El Horizonte* ó *La España*, representa los dispersos restos del antiguo partido moderado? Si nos atenemos a la lógica de las doctrinas, *La España* indudablemente se muestra fiel a la tradición conservadora; mientras *El Horizonte* se lanza por una senda notoriamente anárquica y revolucionaria. *El Horizonte* a su vez se lisonjea de la tormenta levantada con sus artículos. Si, eso es cierto: los periódicos amigos del Gobierno como los que no lo son, las personas identificadas con el actual orden de cosas, lo mismo que las que le hacen la guerra dentro de los buenos principios, los que se ocupan en la política como los mas ajenos a ella, todos se han escandalizado al leer en un diario que se le apellida moderado, frases que ni la democracia ni los puros se habrían atrevido a estampar.

Si los artículos de *El Horizonte* han producido efecto, efecto parecido al que buscaba Heróstrato al incendiar el templo de Efeso; efecto semejante al que produciría el insensato que se arrojará por esas calles blandiendo su arma homicida; efecto análogo al del Adán de Espronceda sentado en el pylon de la Puerta del Sol.

¡Oh! si; tiene razón *El Diario Español*; hay quien cree posible resucitar *El Guirigay*.

Pero por fortuna, declaraciones como la de *La España*, como lo que anteanoche hacia *El Pensamiento*, como lo que ayer tarde repite *El Reino*, revelan la importancia que debe darse a la impotente rabia del desatentado *Horizonte*.

Por fallecimiento de D. José Martínez, que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de fiel contraste de oro y plata de esta corte.

Desde ayer 13 hasta el 30 inclusive está abierta en la secretaría del Real Instituto industrial, de diez a dos de la tarde, la matrícula para todos los años y asignaturas de las enseñanzas superior, industrial y profesional de comercio.

Los aspirantes que deban ser matriculados, previo examen, verificarán su inscripción antes del día 25.

El martes por la mañana visitaron los Embajadores marroquíes a la señora esposa y familia del Sr. de Echenique.

Una carta de Arevalo dice:—Ya han concluido todos los labradores su recolección, y están satisfechos puesto que ha superado a lo que esperaban en cantidad y clase; los precios exceden también a lo que se creyó, de modo que no se retraen de vender, así que los mercados están bien surtidos. Tenemos el trigo de 94 libras de 35 a 36 reales; cebada 19 y 20 reales fanega, y algarrobas 25, todo con tendencia de mayor alza.

«Afectiva y desesperada como nunca debe ser la situación del Gabinete a juzgar por los periódicos que patrocinan los actos de aquel.» Esto dice *El Horizonte*, y sin duda para demostrarlo, viene escribiendo estos días artículos como los que han sublevado la indignación dentro y fuera de las filas moderadas.

Que los diarios ministeriales han venido perdiendo terreno en la lucha que han sostenido con la oposición moderada, dice el mismo periódico, y que, cada vez mas turbados, han concluido por descubrirse completamente, dando lugar a que su espada (la de *El Horizonte*) les llegue al corazón. Quién verdaderamente se ha descubierto de una manera lastimosa, es *El Horizonte*, dando lugar a que sus colegas, que hasta hoy habían militado a su lado, se apresuren a taparse los ojos para no ver la desnudez de su antiguo compañero de oposición moderada.

No se limita *La España* a protestar en el sitio preferente de su número de ayer contra el artículo de *El Horizonte*, como decimos en otro lugar, sino que le combate energicamente, manifestando que las máximas sentadas por aquel periódico están en abierta oposición con las doctrinas y las tradiciones de la escuela moderada. *La España* da una severa y merecida lección al *Horizonte*, que dudamos mucho pueda aprovechar a este último, enseñándole que el partido moderado no debe tomar en boca la causa de la autoridad sino para reverenciarla, ni mentar las demasías de los pueblos y los estragos de la revolución sino para condenar energicamente las primeras y deplorar los segundos.—Veremos que es lo que se le ocurre al *Horizonte* contestar a los contundentes golpes que le asesta *La España*.

Decía estos días *El Horizonte*:

«El partido moderado está unido y com-

pacto, no hay diferencia alguna entre los que formamos la numerosa falange de este gran partido.»

En efecto, *La España* ha protestado terminantemente contra las doctrinas del *Horizonte*. Buena está la unión del gran partido.

*Las Novedades* hace notar que desde la llegada a Madrid de ciertas personas influyentes en *El Horizonte*, ha empezado el nuevo giro de este diario que inauguró su serie de artículos con el propósito de destruir el reinado del sable, que la ha continuado diciendo que los pueblos apuran a veces la copa de la justicia contra los monarcas, y que no se sabe hasta dónde llegará por este camino.

Tenemos ya algún periódico que acepte las condiciones del *Horizonte*; este periódico es *La Iberia*, y su apoyo y las razones en que lo funda deben ser altamente lisonjeras para el que a sí propio se apellida órgano del gran partido, con exclusión de los que piensan como *La España*, como *El Pensamiento Español* y como *El Reino*. Pero a *El Horizonte* debe importarle poco que esos periódicos no estén a su lado, teniendo por auxiliar a *La Iberia*, que se expresa así:

«*El Horizonte* publicó ayer un artículo, que copiamos a continuación, llamando sobre él la atención de nuestros lectores. La circunstancia de ser órgano del partido moderado *El Horizonte*, presta a este artículo una nueva fuerza, porque hace ver cómo se va uniendo la opinión en ciertas importantes materias, y cómo ciertas cosas, que hasta ahora solo se comprendían en nuestros campos, se van comprendiendo en todos. Aprendan los que flah en el sueño y la ceguera de los pueblos. Hasta aquí, los moderados han combatido tenazmente el principio de la soberanía nacional; hoy lo proclaman respetando y acatando hasta el derecho de insurrección.»

«Han oído hablar nuestros lectores de alianza puro-reaccionaria?»

En la noche del 9 salió el general Prim de Barcelona para las Islas Baleares. En el banquete con que el mismo día le obsequió la municipalidad de Barcelona en el salón de los Ciento, pronunció el general este brindis:

«Brindo, pues, señores, por nuestra querida Reina para que tenga un feliz viaje, y llegue cuanto antes para que vea por sí misma que el pueblo catalán la estima y la adora.» Un viva unánime a la Reina coronó el improvisado y patriótico discurso del general Prim.

Se presume que el Austria trabaja para producir en Coburgo, donde en la actualidad se halla reunida la *Sociedad nacional*, alguna manifestación que indujera a creer que en Alemania se opina por punto general que la conservación del Veneto interesa a la Confederación germanica entera, pero se teme que lejos de conseguir su objeto, si

bia a la inteligencia y habilidad de su segunda mujer; así que, no pudiendo Alberto residir en sus dominios, le convenia que se los manejase una mano hábil, entendida, y cuyo trabajo era gratuíto.

Su generosidad se llevaba además la mira de no dar que hablar echando inhumanamente a sus parientes, pues Alberto era uno de esos hipócritas que se proponen encumbrarse con la buena fama y un desprendimiento aparente de los intereses materiales. Decíase que hacia alarde de una virtud adusta, por lo mismo que en París reinaban tan relajadas costumbres: se mostraba sobrio, arreglado, económico, para hacer creer que no necesitaba aumentar unos bienes que bastaban para sus necesidades, y no temia mostrar su orgullo aristocrático, para que no se le pudiese suponer el deseo de aumentar el esplendor de un nombre que tanto le envenanaba.

Quedáronse en Normandía madama de Croissy y Fabian, y el baron se volvió a París a mezclarse en las intrigas en que esperaba hacer fortuna. Volvió a su ordinario aspecto el tranquilo castillo de Croissy, agitado un momento por la muerte del se-

ñor y la presencia de Alberto; la baronesa continuó administrando con el mismo esmero los bienes de su hijastro, y Fabian, aunque muy joven, le ayudaba eficazmente en esta faena.

Educado el hijo segundo del baron con ideas casi de adoración a su hermano mayor, cuando llegó a la edad de la razon se acostumbro a mirarle como una verdadera providencia, como el árbitro futuro de su suerte. La distancia daba al hermano cortesano las mas imponentes proporciones: así que, aunque Fabian era por carácter mas activo que nadie, su orgullo jamás se irritó contra la especie de dependencia que tenia respecto de Alberto de Croissy, y cuando murió su madre, dos años despues que el baron, no se negó a encargarse de la administración de los dominios de Croissy, sin pensar en que de esta suerte no era mas que el mayor domo, el primer criado de su hermano mayor.

Privado Fabian de una madre tierna a quien idolatraba, habia llevado una vida trisitimisa y monótona en el castillo paterno; por fortuna suya no tenia ambicion alguna; no experimentaba el mas leve deseo

lita de Monglat, y fue correspondido. Amor dulce, amor modesto, inocente, que creció a la vista de la excelente abuela, sin causarla recelo, y casi con su consentimiento. Fabian halló en el trato de aquellas dos mujeres del mundo elegante y urbano esa delicadeza de ideas, esa finura de costumbres desconocida para él, y por mucho tiempo estuvo creyendo que su afición a Monglat no tenia otra causa que el infinito encanto que sentia con la conversacion de las amables castellanias. No mediaba declaración alguna; no se habia formalizado ningun proyecto; y sin embargo, las tres personas se entendian a las mil maravillas. Fabian era pobre ciertamente; pero la modesta hacienda que debia quedar a madamoiselle de Monglat, muerta su abuela, no dejaba entre ellos gran desproporcion de bienes: ningun obstaculo se oponia a su enlace, y en su juvenil imaginacion culebraba ya el porvenir mas risueño, cuando un golpe imprevisto destruyó de pronto sus mas gratas esperanzas.

Mad. de Monglat en su retiro, habia conservado relaciones seguídas con algunas damas influyentes de la corte: inquieta por

infante para solazar su ancianidad, hubieran debido hacerle olvidar al hijo ingrato que le abandonaba: empero por uno de esos caprichos que tanto abundan en el corazón humano, precisamente lo que hubiera debido borrar de su imaginación la memoria de Alberto, fue lo que le gravó mas profundamente. A pesar de todos sus esfuerzos, no podía considerar a su mujer como una advenediza que habia elevado hasta sí en un momento de arrebató, y cuyas virtudes plebeyas formaban tan pleno contraste con los defectos aristocráticos de la primera baronesa de Croissy: por lo que toca al niño, antojábasele un intruso que no habia de sostener el esplendor de la familia, y naturalmente sus ideas se fijaban en el verdadero vástago de la buena estirpe, el único que podía continuar el tronco del árbol genealógico. Por esta razon se tornó sombrío, melancólico, y sus pesares le arrastraron al sepulcro.

En el lecho de muerte reclamó con tantas instancias la presencia de su primo genito, y se le hicieron tan repetidas a este, que no tuvo mas remedio el jóven cortesano que abandonar a París, donde se-

53

54

55

56

57

58

hay demostración, sea en el sentido de probar que la declaración del príncipe regente no corresponde en manera alguna á los sentimientos generales de la nación.

A guisa de sambenito, *La España* inserta integro en sus columnas el ya celebradísimo artículo de *El Horizonte*, para que el público pueda juzgar con entero conocimiento de causa.

Suponemos que *La Discusión* alude á la causa formada á los ingenieros de la provincia de Segovia, cuando habla ayer, en su segundo artículo, de un hecho grave que le ha comunicado y que califica de una segunda edición de los *cargos de piedra*. El hecho, que no calificaremos nosotros de «ve ó grave, puesto que se halla bajo la jurisdicción de los tribunales, no tiene la novedad de que parece querer revestir: *La Discusión* para declamar contra la inmoralidad de los partidos medios, etc., etc., sino que viene agitándose hace cerca de un año, tanto en el juzgado de Segovia, como en la Junta consultiva de caminos, canales y puertos. Ya comprenderá el periódico democrático que no es lícito entrar en discusiones sobre asuntos pendientes del fallo judicial.

Noticias de New-York, fecha del 27 de agosto, dicen que el general Cass estaba recibiendo visitas de muchos mejicanos influyentes, y que se hablaba en los círculos ministeriales del envío próximo de un plenipotenciario cerca de Juárez, y añaden que el ministro de Marina de la Unión había dado órdenes á varios buques de armarse y estar dispuestos á partir.

Segun una correspondencia extranjera, el nuevo soberano de Montenegro ha empezado su carrera con unos bríos extraordinarios. Habiéndose negado á reconocerle los de sus súbditos, dió inmediatamente la orden de que los prendiesen. Este hecho provocó una asonada en el pueblo. Para aplacarla, el joven príncipe le mandó ahorcar sin mas ceremonia en la plaza pública. Despues montó á caballo, se puso al frente de sus tropas, cargó á los insurrectos, cogió tres de ellos, y los mandó también ahorcar. Su resolución y el severo castigo de los rebeldes, ahogó la insurrección, á lo menos por el momento.

Segun recibíendose de Nueva-Orleans noticias sobre las aventuras de William Walker. Con fecha del 23 nos dicen que habia llegado á aquel puerto una goleta procedente de Ruatan, la cual se hallaba surta en Trujillo cuando Walker tomó dicha ciudad. Segun el capitán de esa goleta, doce individuos perecieron en el ataque, y veintiuno quedaron heridos; pero no se sabe á punto fijo á quien pertenecían estas víctimas del bandido americano, pues el telegrama dice que los doce muertos y diez y ocho de los heridos eran españoles, con lo cual ha querido, sin duda, decir, que eran naturales de Honduras. Agrega el capitán que Trujillo quedaba aun en poder de Walker, el cual se habia declarado en favor de Cabañas.

Ha habido un movimiento insurreccional en Urbino, en la Umbria, provincia romana, y despues de haberse organizado en aquella ciudad un comité anexionista, se habia puesto este en comunicacion con el comité central italiano. El Gobierno Pontificio no tenia tropas en Urbino, en atención á que el espíritu de aquella población no

le habia causado hasta ahora inquietud alguna.

Ya que los periódicos de ciertas fracciones no nos explican el plan de conducta que seguirían para hacernos felices en el interior y bastante fuertes en el exterior, para enderezar los tuertos y desfacen los agravios europeos, desea *El Día* llegue ocasión de que sus patronos y hombres políticos los presenten á la consideración del país; «entonces, añade, podrán nuestros conciudadanos juzgar de su mérito, y como que, antes que hombres de partido, somos amantes de nuestra patria, celebraremos que sean tales sus planes políticos, que, por lo realizables, merezcan la acogida y las simpatías de los hombres sensatos, y no sean, como es de temer, del género de los de aquel candidato que, llegado al poder, convertiría en puerta la Puerta del Sol.

Aludiendo á los periódicos reaccionarios que en la cuestion de Italia se dan por los únicos y verdaderos defensores de los intereses del catolicismo, dice *El Día*, que son manifiestamente infieles á la mision que se han arrogado, rebajando la cuestion romana al nivel de una cuestion internacional y diplomática cualquiera.

*El Diario Español* insiste en que, participando de las amarguras que atribulan el magnánimo corazón del Pontífice, no podemos hoy llevar á Italia una política de acción, porque ni las circunstancias son las mismas que en 1849, ni las grandes potencias se hallan en las propias condiciones, ni tienen idénticos intereses.

Hoy la Francia presencia impasible, y tal vez favorece con su cooperacion moral la solución á que la política de Cavour va por el momento arrastrando á Italia; la Inglaterra proclama por boca de sus ministros y hombres de Estado el principio de no intervencion; Austria declara lo propio, mientras no se atente á la integridad de sus posesiones del Véneto; Prusia no tiene en la cuestion un interés directo é inmediato; y por último, Rusia continúa, en su habitual impasibilidad. Y en semejante sazón, pregunta, se pretende que nosotros llevemos nuestras armas y nuestra influencia á Italia, caso de que hubiese términos hábiles de realizarlo? Parece mentira que semejante insensatez quepa en la mente de nadie.

Contestando á *El Pensamiento*, dice nuestro colega *El Diario Español*, que desde el año de 1854 han estado llegando expediciones de chinos al puerto de la Habana; que en el año último, como en el actual, se han admitido chinos en Cuba, porque las autoridades de la isla no han querido jamás, por razones de humanidad, negarles la entrada; y que esto ha sucedido, no á los pocos meses ó dias de la publicacion del decreto de julio, sino aun antes.

Dice *El Clamor* que entre los objetos que el Gobierno regala á los embajadores de Marruecos para sí y su Emperador, figuran ocho magníficas camas de hierro, que están construyendo D. Leon Echección, dueño de la tienda de la calle de Alcalá, núm. 14. Con este motivo se lamenta de que el Gobierno gaste en muebles de lujo una cantidad, que debe ser respetable á juzgar por la riqueza y gusto de las camas que se construyen. «Al deudor que no paga, regalarle esto es muy propio de los hombres que nos mandan.»

Esto es muy propio de todo Gobierno, y

hasta de cualquier individuo que conoce lo que se debe á las consideraciones y conveniencias sociales. Lo que nos parece impropio es, que *El Clamor* tienda, acaso sin quererlo, á rebajar ante los ojos de los extranjeros, presentándonos como pobres de espíritu y de dinero.

*El Clamor*, pasando revista á la prensa ministerial, prescinde de *La Correspondencia*, porque, «mas bien que periódico, es un boletín noticiero que no discute, etc.» En algo habíamos de simpatizar con *El Clamor*, que declaró paladinamente, no hace mucho tiempo, que no entablaría polémicas, porque ni habia de convencer á sus adversarios, ni dejarse convencer por ellos. Mas adelante dice el mismo periódico: «A que queda, pues, reducida la importancia de la imprenta que apoya al Gobierno actual? Casi á nada; porque bien reconocida y deslindada, viene á ser compuesta en cada caso de una sola personalidad.»

Donde en rigor domina la personalidad es en *El Clamor*, que ni defiende el antiguo progreso, ni es todavía democrata, ni acepta los principios conservadores. Si no representa la personalidad de su director y redactores, digásenos que representa *El Clamor Público*.

Solo por el afán que muestran ciertas oposiciones de hacer daño al Gobierno, aunque se lo hagan á sí mismas, se explica, á juicio de *El Diario Español*, la metamorfosis completa que de algun tiempo á esta parte ha experimentado *El Horizonte*, y que presumimos habrá sufrido del mismo modo la fraccion política á quien sirve de órgano.

Comenzó *El Horizonte* por flaquear en la defensa de los principios que primero sustentara; siguió por enunciar ó mantener una porcion de ideas contradictorias y una multitud de pensamientos incoherentes; continuó dando cabida en sus columnas á correspondencias y noticias de subido matiz revolucionario, y ha acabado, en fin, por levantar bandera en favor de la revolucion, y proclamar la coalicion de todos los adversarios del ministerio O'Donnell, sin excluir á nadie, ni á los progresistas puros, ni á los neo-católicos, ni á los demócratas; todos, en su opinion, son preferibles á lo que hoy existe; para derribar á un Gobierno constitucional y adicto á la dinastía cualquier cosa es lícita y honrosa, aunque sea favorecer á la reaccion ó á los republicanos.

Dos drusos que se aproximaron al campamento francés, han sido presos y conducidos á bordo de un buque de la misma nacion. Hassan-Bey (coronel O'Reilly) ha salido para Sidon, con el objeto de atacar á los drusos en las cercanías de Hasheya y de Rasheya, y dar libertad á 2,000 cristianos, mujeres y niños la mayor parte, prisioneros en aquellos lugares.

Los drusos no se han mostrado todavía hostiles respecto de Inglaterra, y solo han cen publico su odio á los franceses. El almirante inglés ha prohibido á los oficiales de la escuadra recorrer las poblaciones inmediatas á Beyruth, temiendo que los crean franceses, y sean asesinados por los drusos.

La prensa de Galicia expresa el dolor con que en aquel país se ha sabido la prematura muerte de nuestro inolvidable amigo D. José Rodríguez Seoane, y hasta la prensa extranjera consagra algunas líneas

á tan triste acontecimiento. Será lástima que el país natal del malogrado escritor reuna en un tomo sus obras, que aunque pocas, están llenas de gracia, de erudicion y de intencion filosófica.

Tenemos el sentimiento de anunciar que ha fallecido en esta corte el joven escritor democrata D. Antonio Ignacio Cervera, tan estimado por su laboriosidad y honradez como por la fe y la consecuencia con que profesaba sus ideas políticas. Ausente de Madrid su familia, el Sr. Cervera ha muerto rodeado de sus leales amigos.

A las nueve de la mañana de anteayer, según habíamos anunciado, salieron de esta corte las tropas de la guarnicion destinadas á formar el campamento de Torrejon de Ardoz. Los cuerpos son: Galicia y Toledo, de línea; Baza, Chiclana, Barbastró y otro batallón de cazadores; Rey, Reina, Príncipe y Borbon, coraceros; uno de lanceros, tres baterías y dos escuadrones ligeros. Cuatro compañías de ingenieros y una de la administración militar. Se calcula que el número de hombres será de siete á ocho mil.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 13.—El Monitor de hoy anuncia que la guarnicion de Roma ha sido reforzada, y que el general Goyon vuelve á Roma.

Bolonia 12 por la noche.—Las fuerzas piamontesas que habian invadido los Estados Pontificios han tomado á Pesaro y Urbino. Mil y doscientos alemanes han sido hechos prisioneros. La guarnicion alemana de Orvieto capituló, siendo pequeñas las pérdidas de los piamonteses.

Hemos visto un despacho de París, en que se atribuye al Gobierno del Emperador el propósito de obrar muy enérgicamente en defensa del Padre Santo.

La vuelta del general Goyon á Roma era el primer paso dado en este sentido.

La guarnicion de Roma va á aumentarse hasta 12,000 hombres.

El general Garibaldi entró solo en Nápoles y casi sin escolta, y su primer acto fue la proclamacion de Victor Manuel como rey de Italia.

El correo extranjero llegado ayer tarde dice haberse abandonado completamente la idea de dar una batalla en Capua, pues las tropas reales que habian permanecido fieles hasta ahora se desbandan. Garibaldi va por lo tanto á poder dirigirse sin hallar resistencia sobre la frontera Sur de los Estados Romanos, mientras las tropas piamontesas á las órdenes de Cialdini atacan la frontera Norte.

Se ignora aun la actitud que tomará Austria ante la doble invasion del territorio romano. De todos modos, esta invasion puede traer gravísimas consecuencias, consecuencias que la diplomacia habia querido cortar en Italia.

En la Bolsa de Madrid de ayer quedó el consolidado al contado á 47-55 y la diferida á 39-70, á fin de mes halló dinero el consolidado á 47-85 y á fin del próximo á 43-30 y 43-40; la diferida tambien lo halló á 40-25, y 40-40 á fin del corriente y á 40-40 á fin del próximo. Los demás valores sin alteracion.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 13.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 67-30; el 4 1/2 á 65-40; el 3 por 100 español interior á

46; el exterior á 47 5/8; el diferido á 39, y la amortizable á 22.

Londres 13.—Los consolidados se han hecho de 93 1/4 á 3/8.

VIAJE DE S. M. LA REINA.

En poco mas de cinco horas se recibieron ayer despachos de Palma de Mallorca con noticias de S. M. la Reina, comunicadas por el cable eléctrico, ya tendido y funcionando. Desde hoy las comunicaciones serán mucho mas rápidas, porque la estacion de Madrid hablará directamente con la de Palma. Hé aquí el grato DESPACHO que ayer pudimos participar á nuestros lectores:

Palma 12 á las siete de la tarde.—Entre nueve y diez de la mañana han desembarcado SS. MM. y Real familia en este puerto y verificado su entrada en la capital, en medio de un numeroso pueblo que ha aclamado incesantemente á la Reina con las mayores muestras de un verdadero entusiasmo. Mas de 60,000 personas del interior de la Isla han aumentado la extraordinaria afluencia; que en el puerto y en todas las calles del tránsito se disputaban la satisfaccion de contemplar á S. M.

Su augusta persona y la de toda su Real familia continúan en la mas completa salud, y su primera visita ha sido para los establecimientos de beneficencia.

CABLE ELECTRICO

ENTRE LA PENINSULA Y LAS BALEARES.

Decimos en otro lugar que la capital del reino se halla ya en comunicacion telegráfica con la actual residencia de SS. MM., y que hoy estarán las obras enteramente concluidas. Con efecto, España y la impotante provincia de las Islas Baleares se hallan unidas por medio del telegrafo submarino que habria podido funcionar desde el momento en que desembarcó S. M., sin un ligero entorpecimiento producido por la naturaleza del terreno de Ibiza.

El cable está dividido en tres trozos: uno desde el Cabo de San Antonio á Cabo Badella, en la isla de Ibiza; otro desde Punta Grosa al otro extremo de la misma, á Cabo Santa Ponza, en la isla de Mallorca; y el tercero, desde Cabo Pinar, en esta isla, á la ciudadela de Mahón, en Menorca.

Al mismo tiempo se han ejecutado las obras de tierra en las tres islas, no habiéndose podido terminar la travesía de Ibiza por las dificultades del terreno, dificultades que ayer quedarían vencidas, según creemos.

El Cabo San Antonio se halla ya en comunicacion directa con Madrid por Carcagente; lo está tambien con Cabo Badella por el cable, el cual asimismo está tendido desde Palma á un punto inmediato á Ibiza. Los despachos atravesaban hasta hoy esta isla por medio de propios; pero se estaba trabajando con la mayor celeridad, y creemos que ayer quedarían colocados los palos y los alambres, pudiéndose acaso recibir noticias directas é instantáneas.

Hoy ya solo necesitari cuatro horas los despachos para ser transmitidos desde Palma á Madrid.

Las obras de tierra de Mallorca y Menorca están á punto de terminar. Ayer por la mañana se hizo ya la atadura en Barcelona de otro cable directo que enlace con Mahón, y tambien salió el vapor *Stella* del referido puerto de Barcelona, tendiendo el cable que esperamos

guía el curso de sus ambiciosos proyectos, para venir á recibir la bendicion paterna. Su llegada dulcificó los posteros instantes del baron, que necesitaba esta apacitada reconciliacion para morir en paz: por otra parte, Alberto no se habia mostrado tan hostil como se temiera con aquella madrastra y aquel hermano que no conocia; el moribundo se los recomendó á entrambos ardentemente, y murió confiado en la promesa que le hizo de velar por ellos.

Quedaron, pues, la baronesa de Croissy y Fabian, que entonces contaba entorce años, á merced de un hombre imperioso, que consideraba su existencia como una mancha en el honor de su casa. Por esta causa, muerto el anciano, pensaron en zafarse de la tiranía que infaliblemente haria pesar sobre ellos el nuevo señor de Croissy; pero uno y otro habian equivocado las intenciones del misterioso Alberto.

Con no poca sorpresa suya, les anunció afablemente, que deseaba que no se hiciese alteracion alguna en el castillo, y que su madrastra y su hermano continuasen viviendo como antes: que se encargarían de la administracion de los bienes, dándole to-

de sus nuevas vecinas y trascurrieron algunos meses antes de visitar á las señoras que tambien vivían muy retiradas. Un dia empero, que la casualidad ó un capricho de su caballo le dirigiera hacia Mongiat, resolvió llegarse hasta el castillo y presentarse á ofrecer sus respetos á las dos nobles solitarias. Por el pronto no sabemos qué fue lo que mas impresion hizo en el joven, si la amabilidad, el talento, los profundos conocimientos de la abuela, ó la gracia, la belleza, la dulzura de la condesita. La anciana se franqueó con él desde luego: eran pobres, y la heredad de Mongiat, harto estropeada, constituía todo su haber: deseaban mejorarla y para ello no conocian persona mas capaz de ilustrarlas que Fabian. Este por su parte no podia rehusar su parecer á dos seres tan interesantes, el uno por su extremada juventud, el otro por su respetable ancianidad, y uno y otro por sus desgracias: en este concepto, menudeó sus visitas, se encargó de la direccion de la hacienda, y al cabo paró en no salir apenas de la habitacion de sus vecinas.

Sin dificultad se adivina lo que de esta intimidad resultaría. Fabian amó á Isabe-

de ir á correr aventuras como muchos de sus vecinos y amigos, que exponían á cada paso su vida en las contiendas de los partidos cuando no tenían otra cosa que exponer. Un acontecimiento inesperado acrecentó en él su aficion á la soledad, y le inspiró hacia el mundo una aversion verdadera.

A poca distancia de Croissy, habia un antiquísimo castillo arruinado, durante las guerras de religion, y que largo tiempo permaneciera abandonado. Era propiedad de una familia noble que se desterrara de la Normandia, y cuyos individuos sufrieron tan enemiga suerte, que apenas se recordaba su nombre en el país. En 1643, unos pocos años antes de la época en que esta historia comienza, habiase vuelto á pronunciar este nombre: un ala del añoso castillo habia sido reparada, y luego que estuvo habitable, una vieja casi octogenaria y una muchacha de hasta quince años, su pupila, fueron á confinarse en aquel caseron. Eran abuela y nieta, esta, el último vástago de la antigua casa de los Mongiat, nombre que entrambas llevaban.

No hizo Fabian gran caso al principio,

dos los años una cuenta exacta, pues estaba convencido, añadió galantemente, que su feudo no podia menos de prosperar en manos de una dama que su padre juzgara digna de ser su compañera.

Esta generosidad, que tan lejos estaban de esperar la baronesa y su hijo, les llenó de agradecimiento: una y otro estaban acostumbrados por el anciano á hablar de Alberto con elmas profundo respeto, y esta conducta noble acrecentaba la veneracion que hacia él se les inspirara. Sabemos ademas que la baronesa era pobre, y que si sabia del castillo, no le quedaba otro arbitrio que entrar en un convento. Fabian, como segundón, no tenia derecho alguno á los bienes que su padre dejaba, y la ley que despojaba enteramente á los segundones en favor de los primogénitos, era mas severa en Normandia que en ninguna otra provincia.

A decir verdad, no era oro todo lo que relucia en la conducta generosa de Alberto. Cuando registró sus dominios que dejara muy estropeados, los halló todos en un estado de prosperidad que le satisficiera grandemente, y su padre le habia contado que el notable aumento de productos se de-

quede amarrado en todo el día de hoy a la Mola de Mahon.

Así serán dos las líneas telegráficas que enlacen la Península con las islas Baleares.

**SEGUNDA EDICION.**

A LAS SEIS DE LA NOCHE.

Como era de esperar en un periódico de los antecedentes de *El Reino*, su protesta terminante contra la política de *El Horizonte* ha seguido inmediatamente a la de *La España*.

En su número de anoche dice así: «*El Reino* no está en manera alguna conforme con el espíritu ni con la letra de los artículos de *El Horizonte*. *El Reino* cree que esos artículos están en desacuerdo con las ideas, con las tradiciones, y hasta con los intereses del partido conservador.

Nosotros respetamos, como es justo, las razones de *El Horizonte* para pensar y escribir en los términos que lo hace. Cumplamos exponer, para conocimiento de quien con buena ó mala intención pudiera sospechar lo contrario, que no aceptamos ningún género de mancomunidad con las novísimas ideas de nuestro apreciable colega, y, como en todas ocasiones, cumplimos con nuestro deber.»

No en nombre de un interés egoísta, sino en el de intereses más altos, en nombre del principio de autoridad profesado por *El Horizonte*, en nombre de elevadas consideraciones al alcance de todo el mundo, damos gracias a *La España* y al *Reino* por su patriótica declaración.

Esperamos que *El Horizonte* no volverá a repetir que el gran partido moderado se halla unido y compacto.

También el señor conde de San Luis ha creído conveniente rechazar toda participación en gestiones políticas; habrásle atribuido en su principio la iniciativa en la actitud reciente de *El Horizonte*, y le ha faltado tiempo para declarar su completo alejamiento de las cuestiones políticas. Creemos en la sinceridad del antiguo presidente del Consejo, porque su comunicado revela la situación de su espíritu. Aunque de bastante extensión, nos parece un documento digno de ser conocido.

Señores redactores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señores míos: Al volver a Madrid hace pocos días de los baños que mi salud reclamaba, me dijeron algunas personas que varios periódicos ministeriales sacaban a relucir con frecuencia mi nombre, suponiéndome mezclado en gestiones políticas de todo género. No di importancia al aviso. Ha sido este verano tan absoluto mi alejamiento de la política; de tal manera y tan completamente me había separado de las ideas apasionadas que ella engendra, que me ha costado mucho trabajo el convenirme de que precisamente en tales momentos se haya supuesto, y se suponga, que no se mueve una hoja en el árbol de la oposición moderada sino por mi voluntad ó mis instigaciones. Siendo el hecho tan opuesto a la verdad, faltaría a las más sagradas consideraciones si dejase de contradecirlo. Esta es la razón, señores redactores, que me impulsa a molestar a Vds., y a los demás periódicos que me quieren favorecer, con la reproducción de estas líneas.

Desde mi regreso a España, después de mi expatriación, no he tomado iniciativa alguna en las cuestiones políticas. He sido y soy diputado, no por haberlo pretendido, sino por la mas decidida y espontánea voluntad de mis nobles electores; no he puesto obstáculos con mi palabra a ningún Gobierno; no he tenido ni tengo en la prensa, como lo tuve en otros tiempos, un órgano especial, aunque representen en general mis principios los que lo son del partido moderado; y en las combinaciones y gestiones políticas en que se me ha visto tomar parte, he sido buscado y llamado en nombre de mi partido. Nada he pedido directa ni indirectamente, ni a mis amigos ni a mis adversarios; a nada he aspirado ni aspiro; a nadie aconsejo; a nadie impulso; a nadie procuro retraer de sus intentos; en nadie pretendo influir. Veo a los allegados, a los indiferentes, a los adversarios seguir su camino; pienso lo que la razón me dicta, y ahí se detiene mi acción política.

Si en mi mano estuviera dar a mi partido la gloria del triunfo, ningún sentimiento egoísta me detendría ni un instante; pero el último yo de los que podrían contribuir a este objeto, amargada mi vida con recuerdos de irreparables desgracias y con mis males, en la política adquiridos, solo ambiciono olvidar; y si bologero, nada perderán en ello algunos de los que más encarnadamente me denuestan.

A ser otras mi actitud y mi intervención en la política activa, nadie necesitaría hacer el descubrimiento ni revelar el secreto; mis adversarios deberían no olvidar que cuando he combatido, les he presentado siempre el pecho, sin disimulo ni hipocresía; no sé luchar, nunca lucharé de otra manera.

Después de esta manifestación, claro es que pueden seguir como antes los periódicos ministeriales hiriendo a quien no puede ni quiere defenderse; pero el público imparcial calificará en ese caso una persecución que en ningún pretexto lícito puede fundarse, y que, a pesar de tantos años transcurridos, es cada vez más sanada.

Queda de Vds., señores redactores, atento servidor Q. B. S. M.

EL C. DE SAN LUIS.  
Madrid 13 de setiembre de 1860.

Contra la actitud política de *El Horizonte* han protestado *La España* y *El Reino*. El jefe de la fracción llamada polaca también

ha negado toda solidaridad con esa política. Diferentes personas importantes del partido moderado se proponen hacer iguales manifestaciones, según hemos oído, y conociendo como conocemos la rectitud y lealtad de miras de la minoría moderada del Congreso, casi nos atreveríamos a profetizar que rechazará toda mancomunidad con las ideas sostenidas por *El Horizonte*. Querrá decirnos *El Horizonte*, después de esto, a quién representa?

Segun *El Pensamiento Español*, y no le falta razón, nos hallamos en plena edad media. La fuerza triunfa; la razón se esconde humillada; el derecho no es ya escudo de las naciones débiles; ante los cañones rayados huyen desprovistas la justicia y la verdad. Las grandes potencias han formado una horrible oligarquía, ante la cual no hay códigos, ni leyes, ni principios, ni derechos tradicionales dignos de respeto.

Una correspondencia, fechada el 10 en París, dice que en Roma mismo se hacia circular la voz de que en todo el próximo mes de octubre habría triunfado también la revolución en aquel territorio. Las sociedades secretas, hoy casi públicas, anuncian que preparan sus armas con ese fin; se habla de cincuenta mil fusiles escondidos en la ciudad, y que provienen de la Guardia nacional y de los insurrectos garibaldinos de 1848, ó de las importaciones clandestinas que tuvieron lugar desde la ocupación francesa. Los afiliados están encargados de ponerlos en buen estado. Se dice también que muchísimos revolvers van llegando de Inglaterra, y hasta se indica el número de treinta mil, el cual parece al corresponsal bastante exagerado.

La actitud del *Horizonte*, que califica con razón de revolucionaria nuestro colega *La Epoca*, es, en sentir de este último, la genuina expresión de los sentimientos del partido moderado, ó hablando con mas propiedad, de la fracción esencialmente reaccionaria. La protesta de *La España* contra las inauditas pretensiones de su correligionario, es ciertamente digna y honrosa; pero cree *La Epoca* que *La España* se equivoca al pensar que interpreta los sentimientos de la oposición ultra-moderada. Esta oposición, ó deja de existir, ó tiene que ser fatalmente disolvente y demoleadora, teniendo por representante a *El Horizonte*. No se concibe de otro modo. La oposición moderada no puede serlo de doctrinas, porque las doctrinas conservadoras, cuya suprema síntesis es la Constitución de 1845, se halla acatada por el Gobierno; no puede serlo de principios, porque el principio monárquico y el representativo están hoy más acatados que nunca lo han estado por el Gobierno; ha de ser, por consiguiente, una oposición de ambiciones desairadas, de intereses egoístas y de personalidades. Esta es la oposición de *El Horizonte*.

La Esperanza propone al Gobierno, que para socorrer a los cristianos de Siria, y particularmente a los religiosos de Tierra Santa, se envíe a estos últimos una tercera ó cuarta parte de los fondos de la Obra Pia que están recaudados, que, según tiene entendido, componen algunos millones.

En la madrugada de ayer hubo un incendio fuera del Portillo de Valencia, y aunque de corta duración, ha causado algunas pérdidas, según nos dicen.

Ha sido nombrado cura ecónomo de la parroquia de San Andrés de esta corte el Sr. D. T. Bernardino Alvarez Tovar, licenciado en Sagrada Teología, y que ha desempeñado ya igual cargo en la de Santiago y San Juan Bautista.

El pintor y litógrafo, D. Bernardo Blanco, parece se ocupa actualmente en litografiar, para presentarlo en la próxima exposición, el retrato del Serrno. señor infante D. Sebastian.

*La Verdad* sale a cortar el paso a los periódicos de cierto matiz político, que no perdonan ocasión ni medio de asegurarnos que el hecho de haber vencido el motin de 1848 es el único grande de nuestra moderna historia. Nuestro colega lo considera con absoluta imparcialidad bajo el punto de vista material, comparándolo con la resistencia armada de 1855, y deduce que el primero era la fuerza orgánica y numerosa del ejército, combatiendo apenas a mil hombres faltos de fe, de vigor y de iniciativa; el otro era también ese mismo ejército, pero escasisimo en número, luchando con un enemigo osado y numeroso, como no se habia conocido nunca en nuestras discordias civiles.

Ha fallecido anteayer, de una tisis de garganta, el conocido editor de obras dramáticas D. Prudencio Regoyos, cuñado de nuestro querido amigo el Sr. D. Antonio Flores. El Sr. Regoyos era una de las per-

sonas mas apreciables y estimadas por su bondadoso carácter, su actividad y su reconocido talento. Acompañamos a su joven viuda en su justísimo dolor.

El señor ministro de Estado obsequió ayer con un día de campo en la deliciosa Alameda del duque de Osuna a los enviados de Marruecos. A la una de la tarde se dirigieron los convidados a la posesion del señor duque, formando parte de la expedición además de los embajadores marroquíes y sus secretarios, los señores ministros residentes en la corte, las autoridades de Madrid civiles y militares, los generales directores de las armas y el Sr. Comyn, subsecretario de Estado.

El repostero encargado de la comida era el conocido Mr. Cotte; pero en ella solo parece que tomaron parte nuestros compatriotas, pues por lo que hace a los marroquíes, se nos asegura que habian dicho que aceptaban con gusto el fino agasajo del señor Calderon Collantes, pero que sus ritos les impedían comer de otro modo que del ordinario que les presta su ley.

El sábado es el día designado para su partida.

Al trascribir el comunicado del señor conde de San Luis, dice *La Epoca*, que, creyendo, como cree, en la sinceridad de sus declaraciones, le será lícito suponer que acaso mas que las alusiones de los diarios a que se refiere, le habrán impulsado a dar a la prensa aquellas líneas, el deseo de rechazar, como lo ha hecho *La España*, si bien de un modo indirecto, toda idea de mancomunidad con la reciente actitud y aspiraciones de *El Horizonte*.

El Sr. D. Lorenzo de Garcia y Garcia, agregado sin sueldo que era a la legacion de España en Turin, ha sido trasladado con el mismo carácter a la embajada de S. M. en San Petersburgo, para cuyo punto se dispone a salir en breve.

Sabemos, dice *El Reino*, que el 1.º de este mes salió de París con dirección a Méjico el Sr. Saligny, ministro de Francia en dicha república, y que, una vez puesto de acuerdo este distinguido diplomático con nuestro embajador el Sr. Pacheco, tal vez se logre contener la horrosa anarquía que hoy domina en aquellas tierras, a favor de una mediación europea.

Ha llegado a Tetuan el Excmo. Sr. Don Rafael Gonzalez Carbajal, intendente del ejército. Va a pasar una minuciosa revista a los almacenes de provisiones de aquel cuerpo de ocupación.

Le acompaña el intendente graduado, sub-intendente efectivo, D. Lino Ortiz y Vado, que se ha hecho cargo de la administración militar, en reemplazo de D. Demetrio Fenech.

Segun *La Epoca*, se empieza a indicar como futuro capitán general de Filipinas al general Aleson, conde de la Peña del Moro.

Por nuestra parte creemos que no puede haber todavía nada resuelto sobre el particular, porque difícilmente ha podido llegar a conocimiento de S. M. la noticia del fallecimiento del Sr. Mac-Crohon.

Ha llegado a esta corte el conocido demócrata señor marqués de Albaida.

En Viena va a ponerse en uso por la vez primera la pólvora de algodón para la artillería rayada.

El 6 del actual murió en Neustrelitz el gran duque de Meklenbourg, Federico Carlos José Strelitz, padre del actual gran Federico Guillermo.

El *Correspondant de Neuremberg* asegura que *La Independencia Belga* está mal informada, al negar la existencia de una nota francesa dirigida al Gobierno belga, y en que se dan quejas por la actitud tomada por esta nación.

De Berlin dicen, que es indudable la participación del emperador Francisco José en la entrevista de Varsovia. En esta entrevista, según la *Gaceta de Leipzig*, «se ocuparán principalmente de los asuntos de Italia, siendo fácil de preveer que se convendrá en el principio de no intervención, mientras que la cuestión se limite solo a Italia; pero no se permitirá a Garibaldi atacar el Veneto.»

El día 9 a las diez llegaron a Marsella el emperador y la emperatriz de los franceses, que fueron muy vitoreados por la inmensa multitud que cubria la carrera. A las diez revistaron las tropas, y concluido el desfile, volvieron al palacio, el emperador a caballo, seguido de la emperatriz y el príncipe imperial, que iban en carretela abierta, rodeados de todo Marsella que los aclamaba frenéticamente.

El *Constitucional* de París ve con dolor el peligroso camino en que está empeñado el rey Victor Manuel, camino en que no

encontrará mas que peligros. La agresion a los Estados Pontificios, si se lleva a cumplimiento efecto, le separará de la política imperial. La Francia, añade el mismo diario, que protege la autoridad del Papa en Roma, no puede menos de reprobar tales tentativas, cuyo objeto declarado es destronarle por medio de un socorro arrojado dado a la insurreccion de las provincias, que hasta ahora continúan fieles a su soberano.

La *Opinion* de Turin consagra un violento artículo a justificar la nota pasada por Mr. de Cavour al cardenal Antonelli, reclamando la disolucion de los regimientos extranjeros organizados en los Estados Pontificios.

Ya se consideraba en Turin, a la salida de correo, como un hecho indudable, que luego ha venido confirmando el telegrafo, que tan pronto como fuese rechazada esta petición, invadirían las tropas piemontesas el territorio romano, para apoyar el movimiento revolucionario que en él se desarrollaba.

Los diarios imperialistas de París ven con cierto recelo la anunciada visita del emperador de Austria a Varsovia, la cual confiesan que puede significar la reanudación entre las cortes de Rusia y Austria de las relaciones interrumpidas por la guerra de Crimea.

Dicen de la Haya, que se habla del viaje del rey de Holanda para Varsovia, con objeto de visitar al emperador Alejandro. El 7 salió de San Petersburgo el gran duque Miguel de Rusia, acompañado de su esposa y de su hijo, con dirección a Londres.

El *Mensajero del Mediodía*, publica las noticias siguientes:

El príncipe Ischitella, después de haber estado veinticuatro horas en Roma, ha vuelto a Nápoles.

El Padre Santo ha ofrecido el Quirinal al rey Francisco II, para que le sirva de residencia.

El gobernador de Ancona ha prohibido la salida del trigo.

El partido republicano se agita bastante; en Bolonia se ha formado un comité.

El general Lamoriciere ha expulsado del ejército a algunos oficiales que se quejaban de las continuas marchas que se les obligaba a hacer.

Mr. Martino trata de marcharse a Francia. Liborio Romano, ministro que fue del desgraciado rey de Nápoles, y que sigue siendo de Garibaldi, pasa todas las noches a bordo de un buque piemontés.

Se calcula en 150,000 el número de personas que han dejado a Nápoles durante estos dos últimos meses.

En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 4,084 fanegas de trigo, desde 39 a 51 3/4; quedando por vender 1,822 fanegas. La cebada añeja se vendió de 23 a 25 1/2, y la algarroba a 29.

Asegura la *Gaceta de Elberfeld* que el príncipe regente de Prusia intenta conferir a la reina de Inglaterra el mando honorario del nuevo segundo regimiento de dragones de la Guardia y la Orden del Águila Negra, la primera de las condecoraciones prusianas que hasta ahora solo se ha concedido a dos reinantes: la dos Catalinas de Prusia.

En *El Eco de los cirujanos* está publicando el Sr. Tejada y España una serie de artículos muy curiosos acerca de las visitas hechas por dicho señor y otros facultativos a los embajadores marroquíes. Referiremos, dice el Sr. Tejada, lo que presentamos uno de los días que hemos ido a verlos. Estaba uno de los de la servidumbre tumbado boca abajo, quejándose y exhalando ayes; otro de la misma estaba sobre sus espaldas pisoteándole, si bien como a compás y con método; de pronto creímos que habrían regañado, y que aquel cuadro era hostil; mas preguntándole al interprete Jamiro: «¿le están curando, nos dijo, un dolor que tiene muy fuerte en los riñones. Admirados nos dejó tan original modo de curarse los dolores, y llegando a poco rato Mojchar (el medico de la embajada), y preguntándole por aquello, nos confirmó lo del interprete; le disuadimos de tan errado procedimiento: hicimos cesar en el acto aquel vapuleo pedestre, y mandando por una medicina de las usadas entre nosotros, se le calmaron pronto al moro los dolores, y Mojchar quedó convencido para en lo sucesivo de lo que debia hacer en casos semejantes.»

En Barcelona se está elaborando una lujosa banda de seda, en la que estará representado por medio del mismo tejido el célebre monasterio de Monserrat, cuya prenda, de valor, según se dice, de unos 16,000 reales, será entregada a S. M. la Reina para que se sirva colocarla por sus propias manos en el pecho de la renombrada Virgen de la citada montaña.

La comision de monumentos de Asturias ha dispuesto que los huesos de D. Rodrigo Alvarez, señor de Noreña y marqués mayor de Asturias, conocido en la historia por D. Rodrigo Alvarez de las Asturias, padre adoptivo de D. Enrique de Trastámara, que reinó con el nombre de Enrique II, encerrados en una caja de ébano y esta en otra de madera, sean colocados con el decoro y respeto que merecen en un nicho en la antigua iglesia de San Vicente, hoy de Santa Maria de la Corte, con una inscripción, en la que se copie la que tiene el antiguo sepulcro y la fecha de su traslación.

Se supone que Garibaldi y toda la marina de Nápoles intentarán un desembarco en las costas de la Illyria y de la Dalmacia para sublevar a Hungría, y dificultar así la acción del Austria en el Veneto.

El corresponsal del *Courrier du Dimanche* en Varsovia, desmiente la noticia dada por los periódicos alemanes y franceses, acerca de la concentración de un ejército ruso en el Pruth. Dicho corresponsal cree que la Rusia, comprendiendo sus intereses, no abandonará su pacífica actitud, a no ser que graves sucesos se lo exijan.

El Czar de todas las Rusias lo es ya de una gran parte del Asia, pues por un tratado con China acaba de adquirir un territorio al Norte del rio Amor, que formaba parte de Manchuria, casi tan grande como el Sur de Europa.

Segun un corresponsal muy afeitado a la Inglaterra, los irlandeses están cada vez más furiosos porque el Gobierno no les ha permitido, de acuerdo con el Parlamento, llevar armas y formarse en cuerpos de voluntarios. «Uno de sus agitadores, añade, les ha propuesto, para evadir la ley, se instruyan en el manejo del rifle, para en un momento dado formarse en regimientos, a pesar del acto del Parlamento que se lo prohíbe. La agitacion es cada vez mas viva, y no me extrañaria que tomase un carácter mas alarmante todavía. Esta gente prefiere el Papa a la reina Victoria.» Sus razones tendrá.

El obispo de Burdeos ha dirigido al clero de su diócesis una circular sobre las pruebas de adhesión que ha dado Abd-el Kader durante las matanzas de Siria.

La apertura del curso, que en el instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba debia verificarse el 16 del corriente, se proroga hasta 1.º de octubre próximo.

**TERCERA EDICION.**

A LAS DOS DE LA MADRUGADA.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Viena 12.—En la sesion última del Consejo del Imperio, M. Meager, presidente del Tribunal de Comercio, propuso la revision del Concordato, y como base fundamental de ella la igualdad de todos los cultos. El Consejo, aprobando esta proposición, votó inmediatamente, con arreglo al dictamen del Comité, las dos enmiendas siguientes:

En el presupuesto de los cultos: «Igualdad de subvencion por el Estado para todas las iglesias y escuelas de todos los cultos.» «Igualdad completa en el modo de tratar los diferentes cultos.»

Marsella 12.—De Nápoles dicen, que el pabellon piemontés flota en todos los fuertes. Garibaldi ha dado un decreto, poniendo la marina de Nápoles a las órdenes del almirante piemontés Persano. Garibaldi ha encontrado mucho material en el arsenal, y en el Banco 80 millones.

El Nuncio, la mayor parte de los embajadores y el príncipe de Trapani, han marchado a Gaeta.

El Rey fué a Gaeta en un buque español, escoltado por dos vapores tambien españoles; el «Colon» y el «Vulcano». La legacion española le acompañaba.

Escriben de Roma: «M. de Mevode ha marchado a la frontera napolitana, donde hay movimientos revolucionarios. Frasinone ha sido puesto en estado de sitio. Pontecorbo se ha insurreccionado. Lamoriciere se halla en Spolitto con el grueso de sus fuerzas. Es apócrifa la proclama que le han supuesto, ordenando el saqueo de las ciudades insurrectas.»

Paris 12.—El séptimo de línea recibió hoy la orden de marchar a Roma, para donde sale esta noche el general Goyon.

El ejército de Lamoriciere se reconcentra en Ancona.

Se desmiente lo dicho por un periódico, de que lord John Russell ha hecho saber al Piemonte por medio de una comunicacion oficiosa que, a pesar de la entrada de los piemonteses en los Estados de la Iglesia, Austria no saldrá de sus líneas.

La «Patrie» desmiente a la «Independencia belga» que dió a entender que el ataque de Cerdeña contra los Estados Pontificios están secretamente apoyados por el Gobierno francés.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Muy señor nuestro: Rogamos a Vd. sirva de publicidad en su periódico a la siguiente manifestación: La junta de gobierno del ilustre Colegio de Abogados de esta capital, asociada de los exdecanos, cree cumplir un estricto deber de rigurosa justicia, protestando contra ciertas indicaciones que se han hecho en algunos periódicos de Sevilla y de Madrid. Mientras se ha debatido únicamente acerca del actual vigor de los Reales decretos sobre incompatibilidades para la magistratura por motivos de localidad, mientras se ha discutido sobre la conveniencia o inconveniencia de esas disposiciones, la junta ha guardado silencio; pero faltaria a su propia honra si no elevase su voz contra el temor que se afecta, de que aquellos motivos puedan influir en perjuicio de la recta administración de justicia, y contra la alarma que se produce afirmando la nulidad de las actuaciones. La Junta de gobierno, cediendo a los estímulos de su propia conciencia, debe manifestar públicamente el profundo convencimiento que tiene de que en la audiencia de esta capital se administra recta y cumplida justicia, y de que los dignísimos magistrados que componen el tribunal, consultan exclusivamente su ilustrada razón para la aplicación de las leyes en los negocios sometidos a su fallo. La Junta de gobierno cree y defiende que no puede promoverse la mas ligera duda acerca de la legalidad y eficacia jurídica de las actuaciones que hoy se practican en los negocios pendientes ante el superior tribunal, y considera que los antecedentes de los individuos que tienen la honra de pertenecer a la Junta, y la reconocida capacidad e independencia de los señores abogados de este ilustre Colegio, son la mejor y mas autorizada prueba de esa verdad incontrovertible. Somos de Vd. atentos servidores, que B. S. M.—L. Bernardo S. Coronado, diputado primero, decano interino.—D. Manuel Laraña, diputado segundo y ex-decano.—D. Diego María Guerrero, diputado tercero.—D. José María Marqués, diputado cuarto.—D. Diego de Leon Sotelo, secretario diputado sexto.—Licenciado José Rivera y Rances, diputado quinto.—Licenciado José María Casello y Ortega, ex-decano.—D. Juan J. Bueno, diputado séptimo y ex-decano.—Licenciado José María Asensio, ex-decano.—D. Manuel de Bedina, ex-decano.—D. Miguel González de Dertud, ex-decano. Madrid 6 de setiembre de 1860.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy.—La Exaltación de la Santa Cruz.

Culto divino para hoy.—Cuarenta Horas en la Iglesia de las Arrepentidas, donde se celebrará función de la gloriosa Santa María Egiptiaca, pronunciando su elogio en la misa mayor D. Gregorio Diego de Hija, y en los ejercicios del día, que con tan notable devoción se está celebrando por la tarde, predicará D. Joaquín Corral. Se celebrarán funciones a la Exaltación de la Santa Cruz, en el Hospital de presbíteros naturales de Madrid, San Luis, San Sebastián y San Ginés. Prosigue celebrándose la novena de Jesús Sacramentado, en el Oratorio del Olivar, predicando por la mañana D. Buenaventura Pascual, y por la tarde D. Félix Cumplido. En la de la Virgen de la Zarza, en San Pascual, predicará D. Francisco Javier Zalabardo; en la de San Francisco, en su capilla de la O. T. D. Manuel González, y en la de la Soledad, en Loreto, D. Gregorio Montes. La congregación del Sagrado Corazón de Jesús, en la Iglesia de la Buena-Dicha, celebra sus ejercicios mensuales; a las diez de la mañana se manifestará a S. D. M., celebrándose a continuación el Santo Sacrificio de la misa, durante el cual se harán las cinco visitas al Sagrado Corazón, concluyendo con la reserva. Por la tarde a las cinco, después de exponer al Santísimo Sacramento y rezar la estación mayor, se leerá un punto de meditación, y a continuación el santo rosario, sermón que predicará D. Hilario Guerrero y reserva. En las Trinitarias se practicarán los ejercicios semanales en honor de los Sagrados Corazones de Jesús y de María, siendo orador D. Manuel Ibañez. Orden de la Plaza.—Servicio para hoy.—Parada: Borbon y Barbastro.—Jefe de día: señor comandante capitán de Madrid, D. Miguel Rodríguez.—Hospital: Madrid, primer capitán.—Provisiones: Madrid, segundo capitán.—El general gobernador, Serrano del Castillo. Va a ser otro Madrid.—Acaba de abrirse en el campamento de Torrejon un café con local espacioso y bien resguardado de la intemperie, surtido de toda clase de bebidas a precios equitativos y con un servicio completo. Dicha mejora se debe a la iniciativa de las dignas autoridades militares del distrito, que solícitas se muestran, a fin de que en la estancia de nuestros valientes soldados nada se eche de menos de cuanto pueda contribuir a su bienestar y desahogo, así como en beneficio del público que acuda a visitar el campamento; iniciativa que ha sido secundada por el Sr. D. Pedro Lomas, quien, sin arredrarse, ni por los considerables gastos de la empresa, ni por el cortísimo tiempo con que contaba, ha improvisado en breves días un magnífico café, dando un nuevo ejemplo del tino y actividad que posee para esta clase de negocios.

ESPECTACULOS.

CIRCO DE PRICE.—A las ocho y media de la noche, función cenebra y gimnástica. Asistirá por despedida la embajada marroquí. TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las ocho y media de la noche.—El Relámpago.

ANUNCIOS.

EL MADRILEÑO.—ESTEPERIODICO, COMO tiene ofrecido, está repartiendo a sus suscritores la lámina que representa el acto en que S. M. la Reina despidió al general O'Donnell para la guerra de Africa. El buen cumplimiento de la empresa de El Madrileño en todas las ofertas que ha hecho, le han proporcionado mas de 4,000 suscritores en el corto espacio de tres meses. Sigue abierta la suscripción con las condiciones estampadas anteriormente en LA CORRESPONDENCIA.—(1 m. 1 t.) ESPECTACULO.—HASTA FIN DEL CORRIENTE estará expuesta la magnífica copia en madera de la catedral de Palermo en Italia, que tanta aceptación ha tenido en esta corte. Sin disputa es el objeto de mas gusto que se ha expuesto al público: los periódicos han elogiado con justicia su grande mérito, y sobre todo llaman la atención las figuras de movimiento, que admiran al espectador; y con el fin de que todas las clases vean esta maravilla, ha bajado el precio. Está de manifiesto, de siete a once de la noche, calle de Sevilla, núm. 12, principal. Entrada general a un real.—(D. 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21 y 24.) LOS METODOS DE AIN PARA APRENDER el inglés y francés, métodos sencillos y prácticos, se venden en las principales librerías de la corte, y en casa de su autor H. Mac-Veigh, profesor de inglés, calle de Hortaleza, núm. 128.—(D. 14, 15, 16, 17, 18 y 19.) SIGUE LA VENTA TODOS LOS DIAS NO festivos, desde las once de la mañana hasta las cuatro de la tarde, de los vinos, conservas, muebles de lujo y anaqueladas, de la antigua fonda del Cisne, Alcalá, 33.—(D. 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20 y 21.) EN LAS CALLES DE TOLDO, NUMERO 99, Alcalá 13, y Santa Bárbara, número 9, tiendas, se vende el alimento inglés para engordar el ganado atrasado. Aumenta mucho la leche de las vacas.—(D. 14, 15, 16, 17, 18 y 19.) MANUAL DE PARTIDA DOBLE, POR F. Salvador y Aznar, sexta edición, adoptada por texto en los Institutos, Escuelas de Comercio y de Administración Militar. Se vende a 12 y 14 rs., en la librería de Sanchez y otras.—(D. 0, 00, 14 y 18.)

MR. LOUIS ERNEST,

Cirujano dentista de París y Londres, cuyos trabajos fueran admitidos en la Exposición Universal, y premiados en la de Sevilla, tiene el honor de anunciar al público, que ha fijado su residencia en esta corte. Sus dentaduras artificiales, admitidas en las Exposiciones de París y Londres, y premiadas en la de Sevilla, colocadas sin que el paciente SIENTA EL MAS LEVE DOLOR, SIN LIGADURAS ni RESORTES, y con todas las garantías que puedan desearse, lo cual le ha valido honoríficas distinciones, sobrepujan en belleza a todo cuanto en este género se ha inventado y construido hasta el día, facilitando la emisión de la palabra y la perfecta masticación, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla. ESMALTE DE DIENTES CAREADOS. Esta operación consiste en volver a su estado natural los dientes, por careados, ennegrecidos y doloridos que estén, por medio de un esmalte blanco, que se introduce en sus cavidades, y con el cual se pueden masticar al momento los alimentos mas duros. Por medio de esta operación, inapreciable para los dientes delanteros, LA EXTRACCION DE LOS DIENTES ES INUTIL. Las personas que deseen utilizar los conocimientos de Mr. Ernest, podrán acudir a su casa-habitación todos los días. Vive, calle de Carretas, número 8, cuarto principal. (D. 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22 y 23.)

COLEGIO HISPANO-AMERICANO,

CALLE DE LA MAGDALENA, NUMERO 18. En este establecimiento de enseñanza continúa abierta la matrícula para las asignaturas de segunda enseñanza, y carreras de Estadística, Telegrafos, etc.—(D. 14 y 15.) VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD, EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salidas de ALICANTE a las once de la mañana. Para BARCELONA todos los Miércoles y Viernes. Para MARSELLA Miércoles. Para CADIZ Sábados. Billetes directos a Barcelona, Marsella, Lyon, Paris, y Cádiz. Harina, rubia y trigo, de Madrid a Barcelona, a 3,90 rs. arroba castellana. Recibe mercaderías, encargos, etc., para todas partes, D. Julian Moreno, despacho central de los ferro-carriles, Alcalá, 30.—(Mars. y Viers.)

ACADEMIA DE MATEMATICAS

de D. Manuel Becerra, calle del Prado, 33, entresuelo derecha. Se dan lecciones de los elementos necesarios para el ingreso en todas las carreras especiales, con aplicación al comercio. Se abren clases particulares de cálculo, geometría descriptiva, mecánica racional y sus aplicaciones. Tiene abierta matrícula desde 1.º de setiembre hasta el 15 de octubre. (D. 12, 14 y 15.) Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

Sorteo de ayer 13 de setiembre de 1860. Premio de 60,000 ps. fs. 16,283. LOTERIA MODERNA. Relacion de los 852 números premiados. Premio de 20,000 ps. fs. 12,398.

Table with 15 columns of numbers and their corresponding prizes. The numbers are listed in groups, and the prizes are indicated by the number of zeros after the decimal point. The table is organized into 15 columns, each representing a different prize category.

LA PRECEDENTE LISTA ESTA COMPROBADA CON LAS PUESTAS AL PUBLICO EN LA DIRECCION GENERAL DE LOTERIAS.